



Los cambios de Calderón

Creen que por tener la conciencia en blanco la tienen limpia. Florestán

Cuando titulo "Los cambios de Calderón", no me refiero a humores ni estados de ánimo, sólo a los ajustes en su gabinete en los que, al igual que sus antecesores, sólo los anuncia y no los explica, como si él no tuviera una responsabilidad política y nosotros careciéramos de derecho a saber por qué de sus decisiones públicas.

El primer cambio lo hizo el 28 de septiembre de 2007, cuando movió a Germán Martínez de la Secretaría de la Función Pública a la Presidencia del PAN, enviando a Salvador Vega Casillas. Era claro que a la salida de Manuel Espino, que no del espinismo, del PAN, necesitaba a uno de los suyos para hacerse de su partido y por eso fue Germán. Pero no dijo nada.

El 14 de enero de 2008 mandó a Ernesto Cordero a la Secretaría de Desarrollo Social en lugar de Beatriz Zavala, y el 16 designó a Juan Camilo Mouriño secretario de Gobernación por Francisco Ramírez Acuña, y tampoco dijo nada.

En agosto del mismo año, designó a Gerardo Ruiz Mateos como titular de Economía, por Eduardo Sojo que mandó al INEGI, y tampoco dijo nada.

Hasta entonces, había echado mano de su cantera, todos salieron de su primer círculo que diezmó en Los Pinos como se confirmó con la salida de César Nava de su secretaría particular, a la que llegó Luis Felipe Bravo Mena, que le dio otra dimensión, pero tampoco dijo nada.

A la muerte trágica de Juan Camilo Mouri-

ño cambió el método, trajo un externo a su círculo, Fernando Gómez Mont, pero tampoco dijo nada.

A la caída de Téllez de la SCT recurrió a quien parecía un relevo natural en el gabinete, Juan Molinar, y a Daniel Karam para el IMSS, pero tampoco dijo nada.

Calderón ha operado de acuerdo con sus facultades constitucionales. Pero eso no excluye, si quiere que entendamos, una explicación que, como sus antecesores, no nos ha dado.

Y por eso hay que andar adivinando.

Retales

1. CANDIDATA. Jesús Ortega se reunió con Purificación Carpinteyro para ofrecerle lo que ella se había planteado: una diputación por los colores del PRD, lo que además de vitrina le dará lo que va a necesitar: fuero;

2. PANAL. La intervención vino de muy arriba y Elba Ester Gordillo suspendió la alianza del Panal con el PRI en Nuevo León para las elecciones a gobernador, lo que podría ser la diferencia electoral. El PT le dijo sí al PRI y a ver cómo le explican a López Obrador que van a apoyar a uno de los más cercanos a Carlos Salinas; y

3. DESASTRE. El caso Cemex debería investigarse por quienes dicen proteger a los pequeños accionistas. El derrumbe de su acción es devastador, de 33 pesos a siete; la deuda supera los 20 mil millones de dólares, cuando la de México-país es menor a 24 mil millones. ¿Nadie va a dar la cara en este desastre, cara que no han dado? ¿Y la ley?

Nos vemos el martes, pero en privado. ■ M

lopezdoriga@milenio.com

